



ENERO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Prevén baja del 4% en precios de los alimentos para 2025</p>	<p>Los precios mundiales de los alimentos caerán 4% en el 2025, empero sus valores seguirán por encima del nivel promedio registrado entre 2015 y 2019, previo a la pandemia de covid-19, según la última edición del informe Commodity Markets Outlook (Perspectivas de los mercados de productos básicos) del Banco Mundial (BM). El multilateral prevé que, entre 2024 y 2026, los precios mundiales de los productos básicos se desplomarán casi un 10%. Para el 2024, el BM proyectaba una baja del 9%, en el caso de los alimentos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Preven-baja-del-4-en-precios-de-los-alimentos-para-2025-20250102-0065.html</p>	<p>LPG Pág.16 Viernes 3 Enero 2025</p>
<p>Arrestado por agredir a una mujer en El Rosario</p>	<p>Carlos Antonio Hernández Alfaro, de 31 años, fue detenido el jueves por la Policía en El Rosario, La Paz Centro, acusado del delito de expresiones de violencia contra la mujer. Según indicó la víctima a la Policía, la agresión ocurrió el miércoles 1 de enero por la noche, cuando Hernández, en supuesto estado de ebriedad, llegó a la casa de la víctima en un vehículo y la agredió verbalmente, “con expresiones que atentan su dignidad”, mientras ella realizaba labores domésticas en la vivienda, dijo la Policía.</p>	<p>LPG Pág.21 Sábado 4 Enero 2025</p>
<p>Cifras de homicidios de 2024 no coinciden entre Policía y Fiscalía</p>	<p>La cantidad de homicidios registrados en el país durante el 2024 no coincide con los datos publicados por la FGR y un seguimiento de los reportes diarios que publicó la PNC en su cuenta de X durante el año. El Ministerio Público reportó 114 homicidios intencionales; mientras que la Policía, solamente 106 casos. Es decir que entre ambas instituciones hay una diferencia de ocho casos. El fiscal general, Rodolfo Delgado, informó, a través de la misma red social, que al 31 de diciembre de 2024 fueron 114 homicidios determinados; de los cuales, 112 fueron resueltos, que representan el 98.2%. Las víctimas, Pero de esas cifras, más de un tercio de las víctimas por homicidio del año anterior reportadas por la Policía, fueron mujeres. Así se refleja en publicaciones realizadas por el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), que consignó que ocurrieron 37 feminicidios, entre el 1 de enero al 30 de noviembre del año pasado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/indice-de-homicidios-pnc-fiscalia-general-san-salvador-regimen-excepcion-diputados-bukele-/1191508/2025/</p>	<p>EDH Domingo 5 Enero 2025</p>
<p>Denuncian muerte de peces en río Ulapa</p>	<p>Habitantes del cantón Penitente Abajo, en Zacatecoluca, La Paz Este, denunciaron este martes 7 de enero, la mortandad de peces en el río Ulapa, que atraviesa una hacienda de esa zona. Los vecinos sospechan que pueden haberse vertido sustancias dañinas al afluente.</p> <p>De acuerdo con los pobladores, han notado la muerte de los peces desde hace tres días. “Se cayó un árbol grande de Conacaste y creemos que alguna sustancia química utilizada durante el aserrado del árbol haya contaminado el río. No podemos bañarnos, ni usar el agua porque tenemos miedo de enfermarnos. No es en todo el río, el problema inicia en la zona de la hacienda”, manifestó un poblador que solicitó no citar su identidad.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-muerte-de-peces-en-rio-Ulapa-20250107-0085.html</p>	<p>LPG Martes 7 Enero 2025</p>

<p>Al menos 38 feminicidios se registraron en El Salvador en 2024</p>	<p>Al menos 38 feminicidios fueron cometidos en El Salvador en 2024, la mayoría cometidos por parejas o exparejas de las víctimas y agosto fue el mes en el que más casos (8) se reportaron, según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) compartidos EFE este viernes. Del total de feminicidios, 17 fueron perpetrados por parejas o exparejas de las víctimas y 16 casos fueron cometidos por «otros agresores», según las estadísticas de Ormusa, elaboradas a partir del monitoreo y análisis de la información en medios de comunicación locales. En diez de los casos se desconoce la edad de las víctimas, mientras que cinco de ellas tenían entre 21 y 25 años. También se identificó a cinco víctimas menores de edad.</p> <p>https://diarioI.com/nacionales/2025/01/al-menos-38-femicidios-se-registraron-en-el-salvador-en-2024/</p>	<p>DiarioI.com Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>Los salvadoreños ganan menos de \$1 promedio la hora</p>	<p>Los salvadoreños ganan menos de \$1 promedio la hora, según estadísticas del Banco Central de Reserva (BCR). El BCR publica cada año el salario promedio mensual en El Salvador que, pese a reflejar un alza al menos desde 2017, no supera ni el salario mínimo -de \$360 para sectores como el de comercio- al rondar los \$223.32 para 2023. Al hacer el análisis, y dividir el salario mensual promedio entre los 30 días que un trabajador del sector formal debería trabajar, se descubre que por día una persona devenga cerca de \$7.44 en el país.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-salvadorenos-ganan-menos-de-1-promedio-la-hora</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 12 Enero 2025</p>
<p>Vivienda digna en El Salvador: un sueño lejos del alcance de muchas familias</p>	<p>En El Salvador, el acceso a la propiedad de una vivienda digna se vuelve cada vez más complicado. De acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2023, en 48 de cada 100 hogares, las familias no eran propietarias del lugar en el que residían. Una vivienda no solo proporciona techo, sino que también facilita el acceso a derechos esenciales como la seguridad, educación, recreación, empleo y salud. Sury de León, residente en el reparto Don Miguelito, <u>distrito de Mejicanos, en San Salvador Centro</u>, repara constantemente su casa de láminas. Desde hace cinco años, el suelo que sostiene su hogar ha sido devastado por los deslizamientos. Para prevenir más erosión, Sury cubre el terreno con más de 60 yardas de plástico. Sus ingresos, que no superan los \$100 mensuales, le impiden mudarse a un área más segura para ella y su familia.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/vivienda-digna-el-salvador-sin-alcance-familias/1193668/2025/</p>	<p>EDH Pág.2, 3 y 4 Martes 14 Enero 2025</p>
<p>Más de 30,000 trabajadores domésticos remunerados viven en condición de pobreza en El Salvador</p>	<p>Más de 30,000 trabajadores domésticos remunerados viven en condición de pobreza en El Salvador, según una investigación del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El documento, elaborado por la Unidad de Inteligencia del Mercado Laboral (UIMEL), señala que para 2023 al menos 140,254 personas fueron catalogadas como trabajadores domésticos remunerados. De esta porción, según datos citados de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM), un 22.4 % vivía en hogares en condición de pobreza, aproximadamente 31,416 personas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-30000-trabajadores-domesticos-remunerados-viven-en-condicion-de-pobreza-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Martes 14 Enero 2025</p>
<p>Mujeres y sus familias viven en condiciones vulnerables</p>	<p>Cientos de mujeres y sus familias viven en condiciones precarias, debido a la condición de pobreza y ante la falta de oportunidades desde el Estado. Sus humildes casas al lao de una quebrada y en el borde de una ladera son algunas de las difíciles condiciones que los dejan a merced de una lluvia o temblor, lo que pone en riesgo sus vidas. Aquí una de esas historias: Cuando la casa de Ana de inunda. Cada temporada de lluvia, Ana Hernández y su familia vigilan atentamente el aumento del nivel del río Grande de San Miguel. Cuando el río se desborda, su casa queda inundada casi de inmediato. Ana vive en el caserío Las Conchas, en el distrito de Concepción Batres, Usulután Este, una de las zonas más afectadas por las crecidas del río Grande cada año... Las oportunidades laborales en Las Conchitas son limitadas, es parcialmente para las mujeres. La mayoría de empleos disponibles están en fincas de plátanos o en la cosecha de maíz. De acuerdo con el Observatorio de Género y Justicia Ambiental de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (OMUSA), en la zona rural, las mujeres ganan entre \$197.66 a \$258.4 mensuales. Ana trabajó anteriormente sembrando árboles de cacao y limpiando en fincas de plátano.</p>	<p>LPG Miércoles 15 Enero 2025</p>
<p>Más de un 50% de las empresas en</p>	<p>Un 54.6 % de las empresas en El Salvador planea aumentar el número de sus empleados en 2025, según un estudio publicado por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (Incaf). El</p>	<p>Diario El Mundo</p>

<p>El Salvador incrementará sus empleados en 2025, según estudio</p>	<p>documento, divulgado este miércoles por las autoridades, presenta los resultados de la primera Encuesta de Demanda Laboral (ENDEL) en donde se confirma que las áreas de producción, negocios, almacén, atención al cliente y informática y tecnología serán las que más necesitarán personal en los próximos 12 meses. https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-un-50-de-las-empresas-en-el-salvador-incrementara-sus-empleados-en-2025-segun-estudio</p>	<p>Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Situación económica continúa siendo el principal problema de los salvadoreños</p>	<p>La población tiene altas expectativas para este año, en el aspecto económico el 46.2% considera que estará mejor, que la delincuencia disminuirá, así como cree el 56.7%, mientras que el 77.3 siente esperanza en el futuro del país, es decir, 8 de cada 10. Este análisis se basa en que la economía sigue siendo el principal problema que afecta al país, 6 de cada 10, lo opina. El 66.3 por ciento coincidió en el aumento de la canasta básica, siendo los alimentos su principal gasto en un grupo familiar. Para apalea la situación se recurrió adquirir nuevas deudas y un 65% redujo la cantidad de alimentos, las carnes y los embutidos un 66.5%, los lácteos y huevos el 37.8% y los granos y cereales el 18.8%. https://www.canal12.com.sv/noticia/situacion-economica-continua-siendo-el-principal-problema-de-los-salvadorenos/</p>	<p>Canal 12 Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Ministerio de Trabajo intensifica esfuerzos para erradicar el trabajo infantil en la extracción de curiles</p>	<p>Esmeralda comenzó a trabajar en el manglar cuando tenía solo 7 años, extrayendo curiles para ayudar a su familia. Hoy, décadas después, es madre y abuela, y continúa en un trabajo agotador, insalubre y mal remunerado que ha marcado su vida. Aunque el manglar le ha permitido subsistir, también le arrebató su infancia, su adolescencia y la posibilidad de alcanzar una vida plena. Su sueño es que sus hijos e hijas puedan romper con esta cadena generacional de empobrecimiento y tengan la oportunidad de estudiar, crecer y vivir en condiciones diferentes. https://lapagina.com.sv/nacionales/ministerio-de-trabajo-intensifica-esfuerzos-para-erradicar-el-trabajo-infantil-en-la-extraccion-de-curiles/#google_vignette</p>	<p>La Página Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Economía, desempleo, pobreza y alto costo de la vida agobia al 75% de los salvadoreños, según encuesta</p>	<p>La economía sigue siendo el principal problema que enfrenta El Salvador en la actualidad, según los hallazgos de la última encuesta del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP) de la UCA. Eso es lo que respondió el 44.3% de los entrevistados. A eso se suman el desempleo, la pobreza y el alto costo de la vida. El 16.4% sostiene que el principal problema del país es el desempleo, seguido por la pobreza (7.1%) y el alto costo de la vida (6.6%). En la lista también aparece el alza de los precios de la canasta básica (1.4%). https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/iudop-economia-familiar-canasta-basica-empleo-y-desempleo/1194272/2025/</p>	<p>EDH Pág.32 y 33 Viernes 17 Enero 2025</p>
<p>Un 16% de los salvadoreños perdió su trabajo o alguien de su hogar se quedó sin empleo</p>	<p>Al menos un 16.7 % de la población en El Salvador perdió su trabajo o alguien de su hogar se quedó sin empleo durante 2024, según una investigación de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). El Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop) ejecutó una investigación en diciembre de 2024 en donde abordó la opinión de más de 1,200 personas. Entre los resultados recabados se develó que 16 de cada 100 hogares salvadoreños tuvieron al menos un miembro de la familia que fue despedido o perdió su trabajo. https://diario.elmundo.sv/economia/un-16-de-los-salvadorenos-perdio-su-trabajo-o-alguien-de-su-hogar-se-queda-sin-empleo-en-2024</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 18 Enero 2025</p>
<p>Ingresos de los más pobres se han reducidos desde 2019</p>	<p>Los ingresos de las personas pobres se han reducido a partir de 2019 en El Salvador, donde ahora es más probable caer en pobreza y más difícil salir de ella, advirtió el <u>Banco Mundial (BM)</u> en un reciente estudio. El organismo multilateral publicó en diciembre el informe “Mejorar vidas y medios de subsistencia: evaluación de la pobreza y la equidad en El Salvador”. Entre los hallazgos, el BM destacó que los ingresos de la población pobre han caído desde 2019. Antes de ese año mostraron un mayor crecimiento que los de los ricos, afirmó. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ingresos-de-los-mas-pobres-se-han-reducido-desde-2019-en-El-Salvador-20250118-0029.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Domingo 19 Enero 2025</p>
<p>ORMUSA registró 39 feminicidios en El Salvador durante el 2024</p>	<p>Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2024, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) registró un total de 39 feminicidios ocurridos en El Salvador, según datos recopilados por la organización de monitoreo de medios de comunicación. De acuerdo con las cifras compartidas por la organización, de las 39 muertes violentas, 18 fueron cometidos por parejas o</p>	<p>Diario El Mundo Martes 21 Enero 2025</p>

	<p>exparejas de las víctimas, mientras que 21 fueron perpetrados por otros agresores. Estas equivalen al 46% y 53% de las muertes respectivamente.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-registro-39-femicidios-en-el-salvador-durante-el-2024</p>	
<p>Condenan a hombre que abusó de una niña en La Paz</p>	<p>Un hombre fue condenado a 26 años y 8 meses de prisión al ser encontrado culpable de violar a una menor de edad en 2024, informó la FGR. El imputado responde al nombre de José Antonio Carabantes Amador, indicó la Fiscalía en su informe oficial. “Carabantes y la víctima se encontraban en la casa de una familiar de la menor. El imputado le hizo creer a la niña que irían a jugar y abusó sexualmente de ella”, detalló la FGR. Según el informe fiscal, “la víctima contó sobre los abusos a su hermano y a su mamá hasta el 2021. Al enterarse de los ataques, interpusieron rápidamente la denuncia”. Los hechos ocurrieron en el distrito de San Pedro Masahuat, en La Paz Oeste, puntualizó la FGR.</p> <p>https://diarioI.com/nacionales/2025/01/condenan-a-hombre-que-abuso-de-una-nina-en-la-paz/</p>	<p>Diario I.com Martes 21 Enero 2025</p>
<p>El Salvador fue el único en Centroamérica con caída de precios alimentos al cierre de 2024</p>	<p>fue el único país centroamericano que registró una caída en los precios de los alimentos y bebidas no alcohólicas al cierre de 2024, según estadísticas de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La inflación se mide a través del Índice de Precios al Consumidor (IPC), una canasta de bienes y servicios que demanda la población. El IPC está estructurado en grupos, donde la categoría de alimentos y bebidas no alcohólicas se convirtió en la de mayor importancia entre los salvadoreños desde 2022 cuando se dispararon los precios de la canasta básica.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-fue-el-unico-en-centroamerica-con-caida-de-precios-alimentos-al-cierre-de-2024</p>	<p>Diario El Mundo Martes 21 Enero 2025</p>
<p>El 36% de las fincas en El Salvador son propiedad de mujeres</p>	<p>Las mujeres en la caficultura son minoría en El Salvador, con una participación del 36 % en la administración de las fincas, según datos del Instituto Salvadoreño del Café (ISC). Tradicionalmente, la caficultura ha sido un sector dominado por los hombres en El Salvador, un denominador común en el resto de los países cafetaleros. La representación femenina quedó relegada a los trabajos de campo, sobre todo en la corta, pero con la promoción de la equidad de género ha emergido de los roles tradicionales a puestos como catadores o jefes de unidades de producción.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-36-de-las-fincas-en-el-salvador-son-propiedades-de-mujeres</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 23 Enero 2025</p>
<p>El 36% de las fincas en El Salvador son propiedad de mujeres</p>	<p>Las mujeres en la caficultura son minoría en El Salvador, con una participación del 36 % en la administración de las fincas, según datos del Instituto Salvadoreño del Café (ISC). Tradicionalmente, la caficultura ha sido un sector dominado por los hombres en El Salvador, un denominador común en el resto de los países cafetaleros. La representación femenina quedó relegada a los trabajos de campo, sobre todo en la corta, pero con la promoción de la equidad de género ha emergido de los roles tradicionales a puestos como catadores o jefes de unidades de producción.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-36-de-las-fincas-en-el-salvador-son-propiedades-de-mujeres</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 23 Enero 2025</p>
<p>La población de la zona urbana pagó \$46.06 por sus alimentos en diciembre de 2024</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) de la zona urbana promedió \$246.06 en diciembre de 2024, \$1.79 más en comparación con noviembre, cuando cerró en \$244.27, según el último informe de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), que está adscrita al Banco Central de Reserva (BCR). La CBA es un conjunto de alimentos en una cantidad suficiente para procurar un nivel mínimo de requerimientos calóricos y proteínicos de una familia u hogar de referencia, en concordancia con patrones alimentarios, datos demográficos de la población y su capacidad adquisitiva.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/La-poblacion-de-la-zona-urbana-pago-246.06-por-sus-alimentos-en-diciembre-de-2024-20250123-0100.html</p>	<p>LPG Pág.12 Viernes 24 Enero 2025</p>
<p>El 20% de los hogares reciben transferencias</p>	<p>El 20 % de los hogares reciben transferencias domésticas en El Salvador, apunta un diagnóstico divulgado por el Banco Mundial (BM). Las transferencias domésticas son los envíos de dinero que las personas realizan dentro de un mismo territorio, como cuando un salvadoreño que vive en la ciudad traslada dinero a sus familiares en la zona rural. El BM plantea que la cantidad de hogares</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 25 Enero 2025</p>

<p>domésticas en El Salvador</p>	<p>que reciben transferencias domésticas es similar al universo de las familias salvadoreñas receptoras de remesas. https://diario.elmundo.sv/economia/el-20-de-los-hogares-reciben-transferencias-domesticas-en-el-salvador</p>	
<p>Deuda, escasez de alimentos y crisis económica: los riesgos de El Salvador en 2025</p>	<p>La deuda pública, la escasez de alimentos y una crisis económica figuran entre los principales riesgos para El Salvador en 2025, según un estudio del Foro Económico Mundial (FEM). Desde 2010, el FEM publica al inicio de cada año un informe sobre las amenazas que acechan a las economías a nivel mundial, con la opinión de más de 900 expertos, entre responsables políticos y líderes sectoriales. El informe de 2025 desgrana que para los salvadoreños el principal riesgo es la deuda pública, una variable que también estuvo presente en el informe de 2023 y 2024 como la mayor amenaza para la economía. https://diario.elmundo.sv/economia/deuda-escasez-de-alimentos-y-tesis-economica-los-riesgos-de-el-salvador-en-2025</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 27 Enero 2025</p>
<p>El reto para concientizar y prevenir el suicidio entre los salvadoreños</p>	<p>“Hablar” sobre las emociones o estados de ánimo entre los salvadoreños durante décadas ha representado un verdadero reto debido a los tabúes que lo rodean; sin embargo, esto podría ser la clave para alcanzar la salud mental y reducir los índices de suicidio en el país. Un total de 319 menores se habrían quitado la vida entre 2017 y 2022, de acuerdo con informes de Medicina Legal que recoge el Observatorio de Niñez y Adolescencia, presentados a noviembre de este año.</p>	<p>LPG Pág.12 Martes 28 Enero 2025</p>
<p>Las tormentas en el país agravaron la inseguridad alimentaria</p>	<p>El Salvador se ubicó en una de las zonas más afectadas en América Latina por el fenómeno de El Niño en 2023. Dicho fenómeno causó lluvias irregulares y escasas en toda la región. Sus efectos incluyeron una producción de cereales inferior a la esperada debido al menor rendimiento de los cultivos, lo que afectó a los agricultores. “En El Salvador y el Corredor Seco de Nicaragua, las precipitaciones insuficientes y las temperaturas elevadas —características típicas de El Niño—, resultaron en rendimientos inferiores al promedio en algunas áreas”, enfatiza el Panorama Regional de la Seguridad Alimentaria y la Nutrición 2024, presentado este lunes por cinco agencias de Naciones Unidas. https://www.laprensagrafica.com/economia/Las-tormentas-en-El-Salvador-agravaron-la-inseguridad-alimentaria-20250127-0088.html</p>	<p>LPG Pág.4 y 5 Martes 28 Enero 2025</p>